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Secrétaire Gale



   Nous avons déjà repris le chemin des quilliers pour la plupart d’entre nous et la saison va bientôt battre son
plein. Tout semble bien engagé, tant du côté des licences enregistrées (1450 à ce jour) que des compétitions
entamées. Dans cette édition, nous reviendrons sur quelques manifestations estivales. Avant cela, nous
aborderons le sujet des prochaines élections fédérales puis celui de la WNBA que le Saint-Gall
organise cette année.
    Un rapide coup d’oeil sur les premiers résultats sportifs de la nouvelle saison et nous laisserons
la place à l’expression des clubs, concernant leurs prochaines animations.

        Bonne saison à vous toutes et tous et bonne lecture.                                                      - Patrice -

98 à Office 365, 25 ans d’évolution !! Tous les problèmes ne sont pas encore résolus, la team s’y attèle et en
parallèle, travaille déjà sur une autre version qui  intègrera de nouvelles fonctionnalités. Certains dirons “mais, à
quoi ça sert tout ça ? Je peux le comprendre, mais nous nous devons d’aller de l’avant en intégrant de nouvelles
idées et en dynamisant notre affichage. La team a toute ma confiance et j’encourage ses membres à continuer sur
la voie qu’ils se sont tracés.
   Autre activité de vacances : la préparation de la compétition WNBA qui aura lieu les 11 et 12 octobre prochains
et où nous aurons l’occasion d’accueillir et de concourir contre l’Autriche, le Danemark, le Luxembourg et la
Suisse. Là aussi, la commission “Compétitions Internationales” s’est réunie à deux reprises en présence des clubs
organisateurs qui sont Logelheim et Rouffach. À l’ordre du jour : élaboration du déroulement de la compétition ;
des programmes informatiques dédiés ; de la logistique de séjour des nations et d’accueil des invités et des
visiteurs. Le tout accompagné d’échanges constants qui ont été très constructifs et qui nous permettent d’aborder
cette compétition sereinement, malgré les réponses tardives de certaines nations.
   Enfin, comme la Fédération nous l’a demandé, nous devons créer une association pour gérer notre caisse de
décès. C’est un autre aspect de l’esprit Saint-Gall que les autres disciplines ne connaissent pas, mais qui montre
bien le respect et la valeur que nous attribuons à chacune et chacun d’entre nous. Il est important de montrer aux
familles de nos disparu(e)s qu’ils/elles ont compté pour nous, en partageant leur peine, mais aussi par un apport
financier qui est souvent bienvenu dans les moments difficiles. Nous avons élaboré les statuts de l’association et,
afin de vous les présenter pour validation avant de les déposer au tribunal, nous avons programmé une
assemblée générale constitutive, le samedi 26 octobre à 09h00, sur la piste d’Ungersheim.
   Lorsque je parcours ce nouveau numéro du Saint-Gall Flash et constate la richesse des manifestations passées
et à venir, je ne peux que vous féliciter encore. Vous apportez bien plus que des performances sportives, vous
apportez la vie, des rires, du bonheur, la base même du Saint-Gall.

                                                                                            Bonne saison à toutes et à tous, 
                                                                                                  Christian KIENTZLER
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Bonjour à toutes et à tous,
  Une nouvelle saison vient de commencer et de la plus belle des manières, avec une
regain significatif des prises de nouvelles licences. Je félicite vivement les clubs du
travail consenti et de leur investissement pour faire reconnaître et grandir notre sport.
  Il y a aussi eu la saisie des licences dans l’Intranet fédéral. Là encore, vous avez
dépassé nos attentes en réalisant vos saisies sans rechigner à la tâche et si un
obstacle se présentait, notre administrateur Intranet n’était pas bien loin et toujours
prompt à répondre à vos questions et à vous guider lors de la saisie, bravo à lui.
  Pendant la trêve estivale, la commission “Digital team” s’est réunie à plusieurs
reprises pour élaborer la nouvelle feuille de match. Le travail fourni a été énorme
pour développer, améliorer, débugger, trouver le juste milieu entre les différentes
versions qui sont installées sur nos quilliers ; de Windows XP à Windows 11 et d’Office 

Très chers lectrices et lecteurs,



   Les jeux paralympiques sont clôturés et la tradition veut que l’ensemble des instances dirigeantes de tous les
sports soient renouvelées au cours d’élections qui doivent intervenir avant le 1er janvier de la prochaine année.
Concernant la FFBSQ, le CD68 BSQ a renouvelé son comité directeur dans la première quinzaine de septembre, et
c’est Sébastien DA-ROS qui en assume la présidence pour les 4 prochaines années.
     Pour la Ligue BSQ Grand Est, les élections sont prévues le samedi 11 octobre prochain. 5 représentants du Saint-
Gall ont candidaté pour intégrer le comité directeur de la Ligue : Sébastien DA-ROS, Didier DIRRINGER, Patrick GULLY,
Christian KIENTZLER et Béatrice MEYER.
    Le renouvellement du Comité Directeur de la FFBSQ interviendra, quant à lui, à la date du 14 décembre prochain.
Les nouveaux statuts fédéraux prévoient 32 postes dont 5 sont réservés : médecin fédéral (dame) ; une dame et un
homme issus des rangs des sportifs de Haut Niveau (Bowling) ; une dame issue des rangs des entraîneurs (toutes
disciplines) choisie par ses pair(e)s et un homme choisi par le corps arbitral dont il est issu.
     La seconde phase des élections consistera à choisir une liste de 27 candidats dans laquelle chaque discipline aura
inscrit au moins une dame et un homme. Au final, pour être recevable, chaque liste présentée devra respecter une
parité stricte, en tenant compte des 5 postes réservés.
   C’est dans cette dernière phase qu’interviendront les représentants (présidents) des clubs car ils auront à se
prononcer sur les différentes listes proposées. Un vote électronique leur sera proposé après réception, sur leurs
adresses Webmail, d’un lien de connection informatique et d’un code d’accès personnalisé.
   Une telle usine à gaz nécessite assurément un enregistrement attentif des candidatures individuelles pour
permettre la parité voulue ; diverses tractations pour composer les listes de candidat(e)s avant leur dépôt officiel ;
une acuité accrue de la part de la commission de surveillance des opérations électorales quant à la procédure
électronique choisie et son utilisation.
    Pour être informés au mieux, nous vous invitons à suivre les diverses informations publiées dans les actualités
fédérales, sur le site fédéral www.ffbsq.fr. Nous invitons également les présidents du Saint-Gall à consulter
régulièrement l’adresse Webmail de leur club pour ne rien rater concernant leur participation au scrutin à venir.
Vous pouvez retrouver la 1ère page développée sur ce sujet en activant le lien suivant.
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INFORMATIONS FÉDÉRALES : Renouvellement des instances de la FFBSQ ...

https://www.ffbsq.fr/fr/2024-09-19/election-du-comite-directeur-mandature-2024-2028


   La compétition se déroulera sur les pistes de Logelheim pour les hommes et sur celles de Rouffach pour les dames.
Dans chaque catégorie, se sont 25 concurrent(e)s qui réaliseront, chacun(e), 4 parties de Saint-Gall (2 sur chacune
des 2 pistes qui leur sont proposées et à des moments différents). Les nations représentées dans les deux catégories
restent les habituelles participantes, rappelées sur l’image ci-dessous (avec l’année de leur organisation).

   De leur côté, nos représentant(e)s, après deux rassemblements pendant les vacances, sont prêt(e)s à accueillir
leurs adversaires. Les joueuses et joueurs sélectionné(e)s pour représenter la France avaient été annoncé(e)s lors
de la remise des prix des Championnats de France Individuels, à Rixheim. Pour ceux qui auraient “zappé”,
retrouvons ci-dessous nos équipes dans les deux catégories :

   Pour terminer, alors que notre commission WNBA cochait une à une les différentes cases concernant la réception,
le logement des délégations et leurs déplacements sur les pistes, l’organisation de la compétition ; les clubs de
Logelheim et Rouffach ont bichonné leurs quilliers respectifs, ont mis tout en place techniquement pour assurer la
retransmission en streaming de la compétition sur leurs chaînes YouTube. Ils ont aussi assuré le nécessaire pour
sustenter les concurrents, sans oublier les visiteurs auxquels ils s’adressent dans les liens ci-dessous :
                                                                            courrier Logelheim   - - - - -   courrier Rouffach
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INFORMATIONS SPORTIVES - 1 : WNBA 2024, sur les pistes de Logelheim et Rouffach ...

Retrouvez toutes les infos sur la compétition et ses à-côtés avec le lien ci-dessous :
https://www.ffbsq.fr/quilles-saint-gall/fr/competitions/concours-federal/resultats 

https://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/NBN-WNBA/3-Logelheim-Rouffach%202024/Logelheim%20repas.pdf
https://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/NBN-WNBA/3-Logelheim-Rouffach%202024/Rouffach%20repas.pdf
https://www.ffbsq.fr/quilles-saint-gall/fr/2024-09-23/championnats-d-europe-des-nations-11-et-12-octobre-2024
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INFORMATIONS SPORTIVES - 2 : Challenge de la CEA 2024-2025 ...
1/2   Les 1/32èmes de finale du Challenge se sont disputés, le 14 septembre dernier, dans la Zone Nord comme dans la

Zone Sud. Une rencontre a été décalée puis délocalisée à cause  d’un problème technique. Vous retrouvez toutes les
feuilles de matchs Nord sur le lien suivant...

http://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/Comp%C3%A9titions%20autres/Challenge/Challenge%202025/Challenge%20Nord/32%C3%A8%20Finale/1%20Fdm%2032%C3%A8%20Nord-.pdf
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INFORMATIONS SPORTIVES - 2 : Challenge de la CEA 2024-2025 ...                                     2/2
    ... Puis prenez connaissance des résultats Sud et consultez les feuilles de matchs avec le lien suivant...

https://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/Comp%C3%A9titions%20autres/Challenge/Challenge%202025/Challenge%20Sud/32%C3%A8%20Finale/1%20Fdm%2032%C3%A8%20Sud.pdf
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INFORMATIONS SPORTIVES - 3 : Championnat des clubs 2024-2025 ...                               
   Avec la reprise du Championnat vous avez tous pu remarquer que notre traditionnelle feuille de match
informatique était passée dans une autre dimension ; celle de notre “Digital Team”. Dorénavant, les capitaines
d’équipes n’ont plus besoin d’attendre les impressions d’après match pour signer les feuilles de match en 3
exemplaires. Ils renseignent le code de signature électronique qui leur a été attribué, directement dans le fichier
Excel. Une fois sauvegardé, celui-ci est transmis, par courriel, aux responsables de divisions qui ont enfin accès à
des supports lisibles et exploitables pour réaliser leur tâche de contrôle et enregistrement. Cette évolution
s’applique à toutes nos formes de compétition. Félicitons les membres de la “Digital Team” pour leur activité
(bénévole) de réflexion et de mise en pratique technique... Sans risque de beaucoup se tromper, gageons qu’ils nous
réservent encore d’autres évolutions !!

SAISON 2024/25
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INFORMATIONS SPORTIVES - 4 : Tournois et Finales 2024-2025 ...                               
  Nous savons que vous attendez toutes et tous la diffusion des informations concernant les phases finales des
diverses compétitions du Saint-Gall, ainsi que nos tournois et remises de trophées du Championnat. Lors de sa
dernière réunion (16/09/2024), la CSN a entériné toutes les dates et désigné les clubs organisateurs...



  Lors des Championnats d’Europe Dames de bowling qui se sont déroulés à Wittelsheim, en juin dernier, une
démonstration de para bowling a été organisée par la FFBSQ, en présence du président de la Fédération, M. Patrick
HUNTER et des responsables de l’Européan Bowling Association (lien vidéo).
  À l’issue de cette démonstration, Mme Nadine BOLLI, présidente du club de Saint-Gall “Avenir Rouffach”, a interrogé
les instances sur le devenir de ces fauteuils après la compétition et a proposé d’en faire profiter des associations
qui sauront en faire bon usage.

    C’est ainsi que, avec la bénédiction de la FFBSQ, rendez-vous fut pris avec Christian KIENTZLER, président de la CSN
Saint-Gall, pour remettre les fauteuils à deux associations, sur le site de l’Escapade haut lieu associatif de Rouffach
où se trouve la piste de quilles, en date du mercredi 28 août 2024.
  La première des associations choisies, “Le temps de vivre” représentée par Mme Anita OBERLIN, soutient
régulièrement des actions solidaires et vient en aide à des personnes atteintes d’un handicap ou d’une maladie
grave en finançant des projets pour leur permettre d’améliorer leur vie quotidienne.
     La deuxième, “Les Dune d’espoir” représentée par M. Frédéric SCHUBLIN responsable de l’antenne alsacienne, a
pour but de faire partager la passion de la course à pied à de jeunes handicapés et contribuer ainsi à l’insertion
dans la vie sociale de ceux qui, à cause de leur différence, rencontrent plus de difficultés.
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ACTION ASSOCIATIVE handicap : Les fauteuils se trouvent un nouvel objectif ...

article réalisé avec le concours de Michel HAEMMERLIN er Christian KIENTZLER.

https://youtu.be/jLSZosacWsQ?si=ZuHmnvVxdiq6QHQ3


  Le 8 septembre dernier, Le président Julien STUDER avait rassemblé les bénévoles de l’Avenir Oberhergheim pour
fêter les 50 ans de leur club. Etaient également présents : Madame la Maire Corinne SICK, le président du CSR Saint-
Gall Didier DIRRINGER et les représentants d’Intermarché et 3G IMMO, entreprises soutenant habituellement le club.
   Les quelques gouttes de pluie matinale présentes aussi ne purent entamer la liesse des convives pour autant.
Elles furent rapidement balayées par les premières notes de l’harmonie municipale qui avait pris l’initiative d’offrir
une aubade en l’honneur du club.

   La cérémonie a pris un ton plus solennel lorsque Madame la Maire prit le micro pour mettre à l’honneur le dernier
membre fondateur du club, M. Alphonse DIRRY. Après nous avoir retracé l’historique rocambolesque du club fondé
par Gérard WISS et ses camarades, en 1970, Madame la Maire a indiqué qu’Alphonse n’avait pas hésité à engager sa
situation financière pour que l’Avenir Oberhergheim soit définitivement installé en 1974. Alphonse s’est ensuite vu
remettre la médaille d’or du Saint-Gall pour 40 années de licence.

   Furent également honoré(e)s à cette occasion : Michel OBRECHT-Argent (35 ans) ; Robert EHRSAM-Argent (35 ans) ;
Jacqueline ESCHBACH-Or (35 ans) ; Marie-Jeanne HUGELE-Or (35 ans) ; Stéphane HUGELE-Or (40 ans) ; Bernard SCHMIDT-
Grand Or (50 ans). Pour se remettre de leurs émotions, nos récipiendaires se retrouvèrent autour d’un verre de
l’amitié dressé en leur honneur. Cette saison, l’Avenir Oberhergheim s’est renforcé de 14 nouvelles licences et a
engagé une 3ème équipe dans notre Championnat.

L’Avenir OBERHERGHEIM vient de souffler ses 50 bougies ... 
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LA VIE DES CLUBS - 1 :



11/25

LA VIE DES CLUBS - 2 : Le Challenge de la Plaine de l’Ill pour l’organisateur...
   Programmé chaque année pendant la trêve estivale, ce challenge réunit les clubs de Unitas Andolsheim,
Espérance Bischwihr, Quilles 2000 Houssen, Espoir Logelheim, Amicale Quilles Niederhergheim et Avenir
Oberhergheim sur une même piste. Après les éditions de Houssen (2022) et Oberhergheim (2023), cette saison, c’est
à Logelheim que revenait l’organisation la compétition.
   La cérémonie de clôture s’est également tenue le dimanche 8 septembre dernier, alors que nous avions répondu à
l’invitation de l’Avenir Oberhergheim pour son 50ème anniversaire. La rédaction, grâce à ses contacts dans les
clubs, est tout de même en mesure de vous présenter les résultats des rencontres de classement, le classement
final par équipe et le récapitulatif des meilleures réalisations individuelles :

article réalisé avec le concours de Fabien GROSHAENY (résultats & photo)



Obersaasheim empoche le Challenge de la Hardt... 
   Presque à l’identique du Challenge de la Plaine de l’Ill, le Challenge de la Hardt réunit tous les ans plusieurs clubs
dans une compétition amicale estivale. Après l’édition 2023 disputée sur la piste de Fessenheim, la saison dernière,
voyons qui de l’Espoir Bantzenheim, de l’Union de la Hardt Dessenheim, des Amis des Quilles Fessenheim ou du CSC
Rustenhart ont pu contester son titre à l’Espérance Balgau ; le tout sur la piste de Bantzenheim.
    Le dimanche 1er septembre, se déroulaient donc la petite finale le matin, la rencontre pour le titre l’après-midi. Le
sportif laissait ensuite la place au protocole, avec la publication des résultats et la remise des trophées. Etaient
présents pour le Saint-Gall, Didier DIRRINGER président du CSR et Michel HAEMMERLIN président de la CA Sud ; ainsi
que les représentants des partenaires de l’Espoir Bantzenheim, ainsi que Monsieur Roland ONIMUS Maire de
Bantzenheim.
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LA VIE DES CLUBS - 3 :



  Comme très souvent dans les clubs, les bénévoles profitent de la période estivale pour réaliser des travaux
impossibles à réaliser en période de compétition dans leurs locaux : qui de réparations techniques sur la piste ou
l’automate ou qui de rafraichissement des abords de l’aire de jeu.
    Pour Les Neuf des Mineurs de Wittelsheim, il s’est agit de normaliser le réseau électrique et d’améliorer
l’éclairage des locaux, tout en modifiant l’architecture du plafond. Peut-on dire que le résultat est lumineux ? Nous
sommes passé du caveau feutré à la cathédrale illuminée. Connaissant la piété des mineurs, on pourrait imaginer
que le Dieu des Quilles habite le lieu...

   De plus, il fallait que tout soit terminé et propre pour accueillir les visiteurs attendus à l’occasion du traditionnel
Schiffala Kegla, prévu le 22 septembre. C’est une manifestation qui représente le véritable départ de la saison de
quilles dans le club.
   Un élément incontournable dans la vie associative de la commune où même le Conseil Municipal réserve sa table
chaque année pour déguster le potage de rigueur. Cette saison, 125 repas ont été servis et une cinquantaine de
joueurs de tout âge se sont testés au tir du plein, au cours d’une superbe journée ensoleillée.

Des locaux rajeunis pour le Schiffala de Wittelsheim...
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LA VIE DES CLUBS - 4 :

article réalisé avec le concours d’Ivan WOLAK(photos et stats).
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                         1/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                         2/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                         3/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                        4/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                        5/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                        6/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                         7/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                        8/11
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                        9/11

LA SUITE ...

À LA PAGE
SUIVANTE ...
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                       10/11

Intéressés ? pour vous inscrire,
retrouvez ici vos liens (PDF) :
Programme réveillon Habsheim
Menu/réservation réveillon Habsheim

https://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/Communication/Reveillon-Habsheim-1.pdf
https://www.ffbsq.fr/_ffbsq/QuillesStGall/Communication/Reveillon-Habsheim-2.pdf
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ANIMATIONS CLUBS : Les manifestations dont nous avons été informés.                       11/11
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La rédaction vous souhaite
une bonne reprise et une

très bonne saison 2024/25


